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放心早餐咋改，商务部门正在调研；早餐亭经营者和市民也呼吁：

早日引入竞争大家才能受益
文/图 本报记者 范少伟

在海关路与科苑路交叉路口，赵师傅经营的放心早
餐亭生意虽然不是很好，但他还是想坚持做下去。“放心
早餐还是有市场的，如果形成气候，经营者、老百姓能得
到实惠。”赵师傅认为。相关人士提出，只有政府引导、市
场运作、部门配合，放心早餐才能真正走进群众生活。而
不少市民也呼吁放心早餐早日引进竞争机制，让百姓在
竞争中得到实惠。

放心早餐需要扶持引导
赵师傅经营放心早餐亭已有

两年时间，从济宁市一家汽修厂退
休后就干起了早餐亭生意，在他早
餐亭买早餐的大多是上班族和学
生。一个面包、一袋奶，再加根烤
肠，一顿早餐的价格在四五块钱左
右。赵师傅认为，这样的早餐价格
对普通老百姓来说有点高。

“现在早餐公司的配送能力、
生产能力和布点设置与群众的需

求还有差距，让老百姓得到实惠才
是真正的民生工程。”济宁市商务
局商贸服务管理科仇登珍认为，虽
然追求利润是企业发展的最终目
地，但放心早餐工程应该是半公益
性质的，政府在政策、资金等方面，
都要进行扶持和引导。

“济宁城区大型餐饮企业如果也
供应早餐，是解决早餐脏、乱、差的有
效方法。”仇登珍认为，老百姓在早餐

亭买了早餐食品后在哪吃都是问题，
放心早餐从亭子向门面房过渡应该
是发展方向，政府也应该鼓励大型餐
饮企业发展“放心早餐”。

城区应该布多少放心早餐点
合适？在哪里布点？仇登珍说，济宁
市商务局已经把“放心早餐”作为
2012年二十项重点工作之一，工作
人员正在对此进行调研，调研方案
和早餐实施方案正在起草。

从布点到食品都需谋划
自从2004年开始，济宁推出

“放心早餐”这一民生工程，到现在
已有几年时间，但在如何推动，如
何规范等方面，并没有相关的政策
和指导办法。济宁市商务局工作人
员表示，济宁市并没有出台相关的
文件。在济宁市商务局网站上，记
者看到2012年“二十项重点工作计
划”，关于放心早餐的内容只有一

句话，“高度重视‘放心早餐’工程，
力争年内实现突破”。

如何重视早餐工程？如何突破实
现？济宁市商务局副局长韦平表示，

“放心早餐的核心在于‘放心’，但让老
百姓吃得放心，吃得安心并不是件容
易的事，它涉及到原料、生产、加工、配
送、销售等多个环节，触及到卫生、质
监、工商、城管等多个部门，任何一个

环节出了问题都有可能前功尽弃。
“政府在政策、资金等方面进行

引导和扶持，是发展放心早餐工程的
关键。”韦平说，要把早餐经营者的租
金、税收等收费标准降下来。除此之
外，根据调研结果将会适度布置早餐
点，控制过度竞争，通过工业化生产
和规模化经营生产质优价廉，老百姓
都吃得起的早餐食品。

引入竞争已势在必行
在红星小区的一家放心早餐亭，

经营者陈女士戴着标有永源放心早
餐的帽子，围裙上也写着该公司的名
称。每天早晨5点半左右，永源放心早
餐的配送人员把货送到陈女士的亭
子里，陈女士通过加热等第二次加工
后，把早餐食品卖给消费者。

不少群众认为，济宁市放心早

餐从2004年开始，发展到现在只有
一家放心早餐企业有垄断之嫌，如
果引入竞争机制，发展多家早餐公
司对济宁市的放心早餐会是很好
地推动。“放心早餐今后的发展肯
定不会是一家公司在经营。”韦平
表示，动员本市餐饮企业加入放心
早餐工程，还要引进知名餐饮公司

加入其中。
“在发展初期，政府应该加强引

导和扶持。”济宁学院经济与管理系
副教授汤焕磊认为，发展到一定阶段
后，就要回归到市场，由做得比较好
的三四家餐饮企业发展连锁经营，政
府对早餐企业要进行有力地监管，让
老百姓吃上真正的放心早餐。一些放心早餐亭就像杂货摊。范少伟 摄
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